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意 見 

要 約 

【分科会のテーマに関するもの】 

○窓口カウンター 

・外国人対応のため、窓口にインターネットを使った通訳サービスを導入し

てはどうか。聴覚障がいの方へのインターネットサービスもある。 

・車いすに確実に対応できる高さのカウンターを作ってほしい。また、プラ

イバシーが守れるカウンターとしてほしい。相談用の部屋も設置して欲しい。 

・石川県庁では、ボタンを押せば場所（福祉課前、など）を教えてくれる装

置を導入している。総合案内で借りることができるようにして、ぜひ導入し

てほしい。（案内サインにも関するご意見） 

・点字ブロックは分かりやすくしてほしい。色についても分かりやすく。（廊

下・エレベーターにも関するご意見） 

・聴覚障がい者のために、電光掲示板で順番が来たら番号が表示されるよう

にしてほしい。敦賀病院にあるようなもの。 

・職員がカウンターの中で仕事をしているとき、書類の内容が見えないよう

にしてほしい。 

・申請書の記載をタブレットのようなタッチ式の入力端末で行うことが出来

れば、業務も早く終えられ、ペーパーレスになるのでは。 

 

○トイレ 

・多目的でないトイレでも付添いが余裕をもって動かせるようにしてほしい。

公共施設の中には狭く付添いが動けないトイレがある。 

・多目的トイレは新庁舎の各階に設置してほしい。障がい者だけでなく、老

人、妊婦も使う視点で。 

 

○キッズスペース・授乳室 

・ある施設ではキッズスペースで子供たちが宿題をして交流するという利用

をしていた。ただ、そこまで市役所にいるのかな、とは思う。 

 

○廊下・エレベーター 

・中で車いすが回転できるように、また、付き添いが動きやすいよう幅広く
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作ってほしい。 

・廊下についても点字ブロックの上に椅子が乗ることの無いよう、幅広くし

てほしい。 

・廊下の照明について、通常の時間は明るくしていただきたい。具体的な基

準（ルクス）は分からないが、今の状態は暗い。 

 

○案内サイン 

・今の庁舎は目の悪いものには難しい。音声案内もない。長浜市役所は廊下

が広く、案内板は大きく点字対応もされ、分かりやすかった。 

・長浜市役所は入口も４つくらいあって、バスに近い入口、おもいやり駐車

場に近い入口などを設けている。周りはアーケードになっていて雨に当たら

ない。 （駐車場、外観にも関するご意見） 

・デザイン事務所に頼むと、デザイン料が高くなる。あまり余分なことはせ

ず安く上げるという意見もある。 

・ユニバーサルデザインというのは基本的なもの。先を見たものにしてほし

い。市役所はモデルになるようなものにしてほしい。バリアフリーのことは

市役所が見本になるように。 （ユニバーサル全般に関するご意見） 

 

○再生可能エネルギーの活用 

・太陽光発電について、市が設置するのではなく、屋根を事業者に貸して設

置させてはどうか。パネルは３０年もすれば廃棄物になる。 

・夜間電力を活用するシステムとしてはどうか。 

 

○見える化モニター 

・市立敦賀病院にもあるが、表示するためにどれだけ設備をつけるつもりな

のか。大きいパネルを付けなくてもネットで検索して見られればいいのでは

ないか。 

・見えることで電力を使わないという啓発になるのではないか。 

 

○蓄電設備 

・結構スペースがいるのか？屋上に設置するのか？ 
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→（職員）非常時にも使うので、この機会に設置したいと考えている。重量   

があり高層階に置くと構造に負担となるが、地上に置くと水没のおそれもあ

り、設置場所は要検討。 

 

○蓄電は鉛電池を使うのか。 

→（職員）水素で発電する H2Oneという設備を環境フェアで展示した。非常

時にも使えるし、平時でも庁舎電力の一部として活用できる。温水が発生す

るので、活用策の検討が必要。 

・温泉施設に設置すればお湯が無駄にならないのではないか。 

 

○駐車場・おもいやり駐車スペース 

・長浜市役所は駐車場に一部屋根がある。雨天時に庁舎まで濡れなくてもい

けると便利だと思う。 

・障がい者、弱者向けの駐車場は地下ではなく地上に設置してほしい。地下

は出入りがしにくい。 

・インターホンで補助を求めることはできるが、今の庁舎のスロープは人に

よっては少しきついのではないか。 

・距離が伸びてもいいからなだらかにしてほしい。フラットにはできないか。 

・おもいやり駐車場と庁舎の高さをあわせればフラットになる。 

・車いすのこぎにくいレンガ等の素材はやめてほしい。また、柱と壁が区別

できるよう、柱をはっきりした色にしてほしい。（廊下・エレベーターにも関

するご意見） 

 

○駐輪場 

・ただ屋根が付いているだけでは放置自転車も発生する。ガチャンと車輪を

固定するタイプがいいのではないか。 

・固定するタイプは若い人はできるが難しい人もいる。 

・現在の駐輪場はあまり使われていないように思うが、先々を考えるとある

程度あったほうがいいのだろう。柔軟に増やしたり減らしたりできればいい。 

・自転車だけでなくてバイクの利用もある。 
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○バス・タクシーの乗降所 

・ぜひ庁舎の前までバスが入っていただけるようお願いしたい。 

・そもそも、なぜ今は敷地外にバス停があるのか。玄関の前に止まるのが一

番便利だと思う。 

→（職員）一番大きなネックはバスが走るスペースとそれ以外の区別ができ

ていないこと。 

 

○充電設備 

・充電設備は絶対いるのではないか。 

・実際に電気自動車を所有しているが、充電に３０分程度かかる。予算がな

ければ無理に付けなくてもいい。ある市役所は玄関から遠い場所にあり不便。

そんな場所ならいらない。 

・公用車を電気自動車にしてはどうか。 

 

○高効率照明や高断熱性能外壁・ガラス等の素材の採用 

・お金の問題がなければ基本構想の通りかと思う。 

・最近発明された断熱塗料は、ベニヤに塗っても快適に過ごせるらしい。そ

ういった塗料を使えば安上がりではないか。 

 

○長期耐久性と空間可変性 

・今の庁舎は仕切れていないように思う。無理に仕切ることは考えなくても

いい。 

・将来的のことを考えると可変性があるといい。職員数も減っていくので、

空いた部屋ができたときに可変性があれば市民に使ってもらえるのではない

か。後から構造を壊せるような作りであれば、駐車場にすることもできる。 

 

○外観・屋根 

・外観を見て、素晴らしいと感じるものになればいいと思う。 

・どこまでお金をかけるか。ある町役場は道の駅と見間違えるくらい立派だ
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が、そこまでいるのかな、と思う。 

 

○植栽・外構 

・子供が遊べる公園のようなスペースがあればいい。 

・理想は屋上庭園。敦賀の花火がよく見える場所。畑があるような高層ビル

もある。 

・展望台をつくってはどうか。 

 

【他の分科会のテーマに関するもの】 

○危機対策用の自家発電は必ずいる。昔からの軽油を用いる発電機がいいの

かと思う。 

 

○外国人対応のため、窓口にインターネットを使った通訳サービスを導入し

てはどうか。聴覚障がいの方へのインターネットサービスもある。 

○聴覚障がい者のために、電光掲示板で順番が来たら番号が表示されるよう

にしてほしい。敦賀病院にあるようなもの。 

○市民が入りやすい庁舎であってほしい。買い物しに売店に行くなど。用事

がなくても市役所に来るような雰囲気を作ってほしい。 

○市役所は行くときは行くが、行かないときは行かない。職員が働きやすい

ほうにウェイトを置いてもいいと思う。 

○相談用の部屋も設置して欲しい。 

○申請書の記載をタブレットのようなタッチ式の入力端末で行うことが出来

れば、業務も早く終えられ、ペーパーレスになるのでは。障がい者の方も音

声入力が可能になるのではないか。 

 

○職員がカウンターの中で仕事をしているとき、書類の内容が見えないよう

にしてほしい。 

○ＩＣＴ取り入れて業務を省スペース化すると、セキュリティの問題が出て

くる。セキュリティ対策はユダヤ人が秀でているとのこと。敦賀に縁のある

ユダヤ人にセキュリティ対策をお願いしてはどうか。 

 


